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大公報記者 龔學鳴、李清

《維護國家安全條例草案》昨日刊憲，並提交立法會進行
首讀及二讀。香港各大商會表示，全力支持特區政府

盡快完成立法工作，為維護國家安全提供更堅實法律屏障，讓工
商界能全力以赴拚經濟。

香港中華總商會（中總）表示，期望立法
會盡快審議通過相關法案，為香港社會穩定和
經濟持續發展打造堅實根基，讓工商界能專注
拚經濟，攜手社會各界共謀發展。中總會長蔡
冠深指出，香港國安法和《維護國家安全條
例》相互配合，能有效針對各類國家安全風
險，堵塞國安漏洞，有助推動香港繼續成為海
內外投資者開拓內地及亞太區市場的首選落戶
點。

香港中華廠商聯合會認為，行政會議和立
法會高效地審議草案是兌現民意的做法。廠商
會會長盧金榮表示，草案明確訂明 「必須保障
特區居民和在特區的其他人的合法權益，確保
特區內的財產和投資受法律保護」 ；對每條罪
行的定義及相關免責辯護和例外情況有清晰的
界定，有助增強香港社會的穩定性和法治的確
定性，令香港繼續成為創業投資的熱土。

條例清晰 釋除市民疑慮
香港總商會（總商會）表示，歡迎政府在

短時間內將諮詢期間收集所得的眾多建議清晰
準確地列入條例草案。總商會樂見擬議條例能
充分明確地界定犯罪行為，並包括合理的例外
情況。條例草案釋除了市民的疑慮，政府未來
亦可因應情況變化而作出必要的更新或修訂。

香港工業總會對政府在短時間內整理諮詢
期間收到的意見，對條文作出適當修訂，並

爭取時間展開立法工作感到欣

慰。工總認為，草案條例對有關犯罪行為有清
晰定義，樂見政府為部分罪行加入免責辯護條
文，合理地界定例外情況，消除市民及國際社
會的疑慮。工總支持特區政府盡快就23條立
法，早日為纏擾香港長達26年的問題畫上句
號，好讓香港社會能夠聚焦經濟和民生議題。

黑暴證明立法有迫切需要
香港中小型企業總商會表示，2019年的黑

暴已充分證明了強化國家安全立法的迫切需
要，故此堅決支持特區政府迅速推進基本法第
23條的本地立法工作。中小型企業作為香港經
濟的重要支柱，發展前景密切依賴於社會的和
諧與穩定。香港中小型企業總商會認為，基本
法23條的立法工作將確保香港經濟社會穩定發
展。

香港地產建設商會認為，條例草案標誌特
區政府為全面落實基本法23條、全國人大相關
決定及香港國安法所規定維護國家安全的憲制
責任，邁出重要一步，商會全力支持立
法會從速展開審議工作，盡快完成
立法，確保 「一國兩制」 行
穩致遠，社會環境
繁榮安定。

23條立法

23條為香港高質量發展保駕護航
【大公報訊】記者龔學鳴報道：多個團

體表示支持《維護國家安全條例草案》，並
促請政府早日完成基本法第23條本地立法，
使得香港社會能夠集中聚焦發展經濟，改善
民生。

團體促請盡快審議
港區省級政協委員聯誼會表示，堅定支

持基本法第23條完成本地立法，為保護國家
安全和 「一國兩制」 、香港繁榮發展、香港
居民人權自由、所有外來投資者利益，為香
港高質量發展和高水準開放保駕護航。該會

強調，將繼續配合特區政府的立法工作，引
領港區省級政協委員發揮好 「雙重積極作
用」 ，同心協力維護香港的繁榮發展。

新界鄉議局表示，支持政府早日完成基
本法第23條立法，並促請立法會盡快審議及
三讀通過有關條例草案。新界鄉議局亦將繼
續秉承愛國、愛港、愛鄉的宗旨，以實際行
動支持立法會盡早完成第23條立法，確保
「一國兩制」 行穩致遠，香港實現 「由治及

興」 。
香港北京社團總會相信，《維護國家安

全條例》能夠維護國家安全、確保香港繁榮

發展、保障香港居民的自由與人權，保障所
有外來投資者的利益，為香港高質量發展和
高水準開放保駕護航，可以更加聚焦發展經
濟，改善民生， 「一國兩制」 行穩致遠。

香港友好協進會表示，支持和擁護《維
護國家安全條例草案》刊憲並在立法會首讀
及二讀，指這是在維護國家安全和保障自由
及經濟發展之間取得良好平衡的體現。香港
友好協進會強調將在各自領域中發揮作用，
支持特區政府 「早一日得一日」 完成本地立
法，團結社會各界共同維護國家安全，建設
一個更加繁榮穩定的香港。

▲立法會議員全力以赴審議23條立法的條例草案。 大公報記者黃洋港攝

路遙知馬力
財政司司長陳茂波昨日表

示，本港樓市去年下跌7%，股
市下跌近14%，資產市場的表

現與經濟現況及前景並不相符，
期望預算案的措施，可以扭轉社會過度悲觀的情緒，增加社
會信心。

為何疫情之後經濟全面復甦，香港股票市場卻反其道而
行？其中一個原因，是境外資金在興風作浪，利用政治話
題，特別是利用23條立法，在經濟上渾水摸魚，賺取最大
利益。正如陳茂波所說，現時亦是香港非常敏感的時期，日
前有西方著名金融新聞機構，發放毫無根據的報道；他在達
沃斯出席會議期間，社會就謠傳特區政府會引入資本增值
稅。

境外勢力肆意製造各種謠言，希望達成政治目的，又利
用各種金融工具上下其手，這些伎倆路人皆見，在短期內可
能炮製某些風浪，但路遙知馬力，本港實力雄厚，這些謠言
長遠來說都是不攻自破。當前香港最重要是團結一致，盡快
解決23條立法後，集中精力全力拚經濟。
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【大公報訊】多個區議員表示，期待基本法
23條早日完成立法，補齊國家安全的 「短板」 ，
讓香港更好地輕裝上陣，齊心攜手拚經濟、惠民
生、謀發展。

中西區區議員楊開永表示，支持政府向立法
會提交《維護國家安全條例草案》。《條例草
案》是一部香港本地維護國家安全的綜合性法
例，落實了香港基本法、全國人大 「5．28」 決
定、香港國安法中關於維護國家安全的憲制責任
和要求，切合香港實際情況，加強保障香港居民
的根本福祉和合法權益，保護香港特區內的財產
和投資。他期望立法會能順利完成立法工作，補
齊國家安全的 「短板」 ，實現由治及興。

黃大仙區議員楊諾軒提到，有關草案在借鑒
了普通法國家的立法經驗並吸收本地現行的法律
規定，平衡了國家安全和個人權益，相信並不會
對本港目前的商業運作，新聞和出版自由產生影
響。23條立法不是太快了，而是等得太久了，期
望條例草案能盡早完成立法程序，使國家安全能
早日得到保障，讓香港能全力聚焦經濟發展，免
除後顧之憂，齊心合力改善民生，維持香港長期
繁榮穩定。

觀塘區議員張琪騰指出，《維護國家安全條
例草案》在立法會進行首讀和二讀，這是一個標
誌性的事件，意味着香港今後維護國家安全的基
石將更加穩固，能夠更好守護香港長治久安。期
待23條早日完成立法，讓香港社會齊心攜手拚經
濟、惠民生、謀發展，共同擘畫美好的未來！

各大商會：23條立法後可全力拚經濟
盼盡快通過法案 為社會穩定打造堅實根基

市民心聲

的士司機黃永忠：
暴亂不能再來！

「守法的市民根
本不用擔心，只有犯
法 的 人 才 會 驚 23
條！」 的士司機黃永
忠表示，支持基本法
23條立法，質疑美國
為首的西方國家，本
身也有國家安全的法
例，而且規限和懲罰更重，作出反對只是
基於政治考慮，完全是雙重標準。

黃永忠表示，2019年的暴亂時期，他
曾遇上暴徒扔磚頭，扔中的士車身，希望
有了國安法和23條，暴亂不能再來！

寶靈街販商協會主席譚潤華：
各行各業受惠

「支持23條立
法！只要穩定香港，
就可以全力發展經
濟！」 寶靈街販商協
會主席譚潤華期望23
條可以盡快立法，讓
社會盡快穩定下來，
政府可以全力發展經
濟，讓各行各業受惠。他又憶述，2019年
的暴亂時期，暴徒在街上扔汽油彈，不少
排檔商販也不敢開舖，其間旅客近乎絕
跡，生意大受影響。香港要和平、要穩
定，23條立法事在必行。

市民蕭先生：
讓港人生活更安心

蕭先生曾在警隊
工作，非常贊成23條
立法。大家都知道就
是因為沒有23條，也
導致2014年的 「佔
中」 以及2019年的黑
暴。其實大部分基層
市民都知道這個條
例，很開心看到立法程序已經刊憲，希望
之後與國安法相輔相成，越快立法越好，
希望香港繁榮的同時，更要穩定，讓市民
生活更安心、商家做生意更安心。

市民李偉堅：
延伸打擊國安逃犯

李偉堅指一些已
竄逃海外的反中亂港
分子，在國外有恃無
恐、肆無忌憚。《條
例草案》中關於域外
效力的規定，可對外
部勢力產生震懾作
用，可對本土勢力和
外部干預勢力的勾結破壞行為進行合理的
延伸打擊，並壓縮其國際活動空間，能夠
保障市民的利益。

市民呂烈強：
早立法 早興旺

呂烈強十分支持
23條盡早盡快完成，
讓香港有健全保障。
早一日安一日、早一
日穩一日、早一日興
一日，早日完成，便
可早日築牢國安防
線，早日解除後顧之
憂，為聚精會神發展經濟、改善民生留出
更多時間，可讓香港社會盡早轉向聚精會
神謀發展、惠民生，推動香港由治及興。

市民歐先生：
給投資者更安全環境

歐先生指23條立
法爭取了很多年，尤
其在2019年黑暴發生
後，對這條法例更增
多了認識。在2020年
國安法實施後，23條
立法更能夠補足國家
在境外干預方面的短
板，也給外國投資者提供更安全的環境。
且很多其他國家都有相似的法例，條款甚
至更加狠辣，希望立法越快越好。

▲香港各大商會全力支持特區政府盡快完成23條立法工作，讓工商界能全力以赴拚經濟。


